

004.5(K) - AN/ds

Lagos, le 29 mai 1976

République Unie du CAMEROUN

(Rapport de fin de mission Instr. 722)

1) Les rapports entre la Suisse et le Cameroun se déroulent normalement. Du côté suisse la coopération technique marque, depuis quelques années, un intérêt particulier pour ce pays qui devrait absorber dans le courant de ces trois prochaines années entre 16 et 20% de la totalité des versements effectués au groupe Afrique occidentale (1976: 18%; 1977: 20%; 1978: 16%). Le projet bilatéral le plus important qui soit en cours est celui de la construction d'un pont sur la Sanaga, moyennant un crédit d'aide financière de six millions de francs.

Du côté camerounais on ne manque pas d'exprimer de temps à autre - et cela depuis des années - l'espoir de voir un jour un Ambassadeur suisse avec résidence à Yaoundé. Une autre question qui revient sur le tapis à intervalles réguliers et qui provoque des démarches de la part du Ministère des Affaires Etrangères est celle touchant à certains étudiants camerounais domiciliés à Genève et qui d'après le Gouvernement Ahidjo lui seraient hostiles.

En ce qui concerne la situation économique, la balance commerciale entre nos deux pays donne le tableau suivant:

<u>année</u>	<u>importations suisses</u> ?	<u>exportations suisses</u> ?	<u>solde</u>
1972	9'284'000.-	4'318'000.-	- 4'966'000.-
1973	14'732'000.-	5'914'000.-	- 8'818'000.-
1974	20'481'000.-	4'841'000.-	- 15'640'000.-

Les statistiques de 1975 n'ont pas encore paru; néanmoins, on s'attend d'ores et déjà à un renversement de la situation avec

un large solde positif pour notre pays.

2) Les relations de l'Ambassade avec la colonie sont excellentes. Sur l'initiative de l'Ambassade les Suisses de Yaoundé ont récemment décidé de se retrouver le dernier samedi de chaque mois à l'Hôtel du Mont Fébé. Depuis son arrivée dans le pays le Chargé d'affaires a effectué deux voyages de service, l'un au Cameroun-même et l'autre au Tchad, pour y rencontrer les compatriotes. Ces visites ont été hautement appréciées par les intéressés.

3a) Parmi les principales personnalités gouvernementales avec lesquelles l'Ambassade entretient de bonnes relations il y a lieu de signaler:

- le Ministre des Affaires Etrangères, M. Jean Keutcha
- le Vice-Ministre des Affaires Etrangères, M. Ndam Njoya
- le Directeur-adjoint du Protocole, M. Michael Kima
- le Ministre de l'Economie et du Plan, M. Youssoufa Daouda
- le Vice-Ministre de l'Economie et du Plan, M. Robert Naah
- le Ministre d'Etat chargé de l'Equipement et de l'Habitat, M. Enoch Kwayeb
- Madame le Ministre des Affaires sociales Delphine Tsanga
- le Directeur de l'Information et de la Culture du Ministère de l'information et de la Culture, M. Onambele Fouda.

b) Quant aux rapports qu'entretient l'Ambassade avec les missions diplomatiques, ils sont les meilleurs. Les chefs de mission les mieux informés sont l'Ambassadeur de France, de Belgique, du Sénégal et d'Egypte, ainsi que le Nonce Apostolique également accrédité en Guinée Equatoriale.

L'Ambassadeur d'URSS ayant renoncé aux fonctions de doyen, c'est l'Ambassadeur du Zaïre qui assume actuellement cette charge.